

Informe de Situación #1

| | |
|-------------------|--|
| Evento adverso | Terremoto |
| Localización | Costa Rica |
| Fecha del informe | 5 de septiembre de 2012 |
| Elaborado por: | Oficina de la Representación de la OPS/OMS en Costa Rica |

1. Descripción de la situación

Un terremoto de magnitud 7,6 en la escala de Richter (magnitud preliminar), con epicentro ubicado en la península de Nicoya, a ocho kilómetros al noroeste de la comunidad de Sámara, sacudió todo el territorio nacional. El evento ocurrió a las 8:42 de la mañana de hoy, y su origen se refiere a la subducción de la placa del Coco.

Inicialmente se dio la alerta de tsunami pero ésta fue levantada a los pocos minutos por la Comisión Nacional de Prevención de Riesgos y Atención de Emergencias (CNE). Unas 25 réplicas siguieron al evento principal, con magnitudes que oscilaron entre 2,8 y 4,8 en la escala de Richter.

Nicoya es el segundo cantón de la provincia de Guanacaste. Su cabecera es la ciudad de Nicoya, ubicada a 350 kilómetros por carretera de la capital (San José).

2. Impacto del evento

Hay dos personas fallecidas y alrededor de 10 heridos. A consecuencia de este sismo se reportaron caídas de objetos en el Valle Central, Puntarenas, Cañas, Grecia, Quepos, Tilarán, Turubares y con más fuerza en Cóbano, Jicaral, Paquera y en todo el cantón de Carrillo.

El terremoto se sintió en todo el país. Según los datos preliminares de los medios de comunicación, se produjeron cortes de electricidad y agua en varias partes del país, así como daños en viviendas y otras infraestructuras. Además, se reportaron derrumbes en carreteras y el colapso de, al menos, cuatro puentes.

Se reportaron deslizamientos de tierra en las zonas cercanas al epicentro, como Zarcero y San Carlos, en el norte. Un puente peatonal sobre el Río Sucio (área de Sarapiquí) se derrumbó.

Las clases en las escuelas de la provincia de Guanacaste fueron suspendidas.

Algunos edificios gubernamentales fueron evacuados y se está haciendo una evaluación de daños.

Acueductos y Alcantarillados, Ministerio de Obras Públicas y Transportes y la Compañía Nacional de Fuerza y Luz trabajan en la zona afectada evaluando el impacto del sismo en sus servicios.

Las autoridades de la CNE han activado toda su estructura operativa de primera respuesta y están realizando varios vuelos para evaluar los daños.

Impacto en el sector salud

El principal hospital de la provincia de Puntarenas, el Hospital Monseñor Sanabria, fue evacuado. Se está realizando una valoración de posibles daños en la estructura del edificio.

3. Acciones realizadas por el sector salud

El sector salud está llevando a cabo una evaluación de las posibles afectaciones a la infraestructura de salud, en especial el Hospital Monseñor Sanabria y el resto de instalaciones menores de salud de la zona afectada.

5. Síntesis de acciones realizadas por OPS/OMS

Contacto a autoridades y contactos nacionales: Dra. Sisy Castillo, Vice Ministra de Salud, Dr. Yayo Vicente (Ministerio de Salud) y Daniel Quesada (Caja Costarricense del Seguro Social).

Contacto con Coordinadora residente de Naciones Unidas, Doña Luiza Carvalho y con el coordinador técnico de UNETE, Dr. Carlos Van Der Laet.

Apoyo al grupo UNETE con dos especialistas en gestión de información (Xinia Bustamante e Isabel López).

Llegada al país del equipo de PED, Dr. Carlos Garzón y Lorenzo Barraza.

Elaboración de reportes y mantenimiento de comunicación a PED (WDC/CA).

Monitoreo de la situación.

Posible evaluación sobre el terreno y determinación de apoyo con equipo de PED.

Evaluación de la respuesta de la PWR al momento del evento con personal de la representación.

6. Requerimientos identificados por los países u OPS/OMS

Las autoridades han manifestado que no se requiere de ayuda internacional de emergencia o de rescate.

Fuentes utilizadas:

- Comisión Nacional de Prevención de Riesgos y Atención de Emergencias (CNE) de Costa Rica.
- Grupo UNETE de Naciones Unidas de Costa Rica.

MAPA

